
 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2015/00024            DEL  03/04/2015 

 

OGGETTO :    COMUNICAZIONI SEDUTA CONSILIARE DEL 3 APRILE 2015 

 

L’anno duemilaquindici il giorno 3 del mese di aprile,alle ore 12:17 con continuazione nei locali 

della sede prescelta per le adunanze consiliari  , si è riunito, in seduta pubblica 

 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

  MORETTI SIG. GIOVANNI 

 

CONSIGLIERI 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe NO  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo NO 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio NO     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti. 

Totale presenti: n. 5  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Cassandra Antonio Di Siena Vincenzo Lomoro Paolo Ranieri Tommaso Romano  

 



COMUNICAZIONI DEL  17 MARZO 2015 

In apertura del Consiglio, il Presidente, alcuni Consiglieri ed ospiti istituzionali hanno effettuato 

comunicazioni diverse. 

Tutte le comunicazioni sono state riportate su fono-registrazione, la cui trascrizione è parte 

integrante dell’atto 

 

 





Punto n.5 (cinque) :  

-  Comunicazioni .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Faccio sol tanto una comunicazione 

al  Consigl io,  che abbiamo concesso i l  gratui to patrocinio per l ' incontro tecnico 

degl i  arbi t r i  ed assistent i  arbi t ral i  del la Regione Pugl ia.  

Alle ore 13.00 esce i l  consigliere Lomoro (presenti  7)  

Alla  luce  del l ' i s tanza  d i  pat rocin io ,  fa t ta  perveni re  in  data  23  febbraio  2015 -  prot .  44177 

-  da  codes ta  Associazione,  per  l ' incont ro  Tecnico  degl i  Arbi t r i  ed  Ass is tent i  Arbi t ra l i  

del la  Regione Pugl ia ,  che  s i  svolgeranno (s i  sono svol te)  nel le  date  del  07  marzo e  21  

marzo 2015  in  fascia  ant imer id iana a l  f ine  d i  svolgere  i  tes t  a t le t ic i ,  i l  Municip io  5 ,  in  

cons iderazione  del la  lodevole  in iz ia t iva ,  concede i l  Pat rocin io  morale  a l la   

mani fes tazione  in  par ola ,  formulando,  nel  contempo,  i  migl ior i  augur i  per  la  sua  o t t ima 

le  r iusci ta .  Cordia l i  sa lu t i .  Quindi ,  abbiamo concesso  i l  pa t rocin io .  E '  aper ta  la  

d iscuss ione  per  le  comunicazioni ,  prego cons ig l iere  Sasanel l i .  

Parla Sasanell i  (F. I . ) :  Io avevo chiesto,  caro Presidente, le comunicazioni  di  

far le al l ' in iz io,  v isto che la mia battuta in iz ia le era r ivol ta verso i  consigl ier i  ora 

assent i !  Io lo r ibadisco, io la prossima vol ta,  chiederò di  fare le comunicazioni  

ad in iz io seduta. Come secondo punto, era del l 'u l t imo scempio fat to a San Pio.  

Chiedo al  Presidente, di  contattare quel l i  del l 'anagrafe,  perché l 'hanno chiusa!  

Qui local i ,  se devono stare abbandonat i  e presi  d 'assal to dagl i  abusivi ,  così 

andrà a f in i re,  ne sono convinto. . .  Chiedo al l 'assessore Brandi ,  d i  far svuotare 

dal l 'anagrafe tut to quel lo che vi  è dentro e di  assegnar l i  successivamente a 

qualche famigl ia b isognosa, visto e considerato che c 'è carenza di  appartament i .  

Si  sta l i t igando per via Dandalo -Lopez.. .  Non conosco la mot ivazione, però, dato 

che,  avevo già par lato con i l  responsabi le del l 'anagrafe,  i l  dott .  Raval lese, lu i  mi  

ha detto. . .  Mancanza di  personale,  purtroppo loro sono dedicat i  a prenders i  

questo personale e portarselo a quart iere San Paolo.  Al lora,  se quel la strut tura 

deve stare chiusa,  c ioè, abbiamo fat to tanto per far la stare aperta,  i l  martedì e i l  

g iovedì ,  oggi  la vediamo completamente chiusa! Presidente, vorrei  che le i  

prenda at to di  questa cosa mol to grave.. .  Ho sent i to voci  sul  nostro terr i tor io,  



che vogl iono impossessarsi  abusiva mente dei  local i ,  e l ì  c i  sono document i  che 

non vorre i  che andassero perdut i .  Io chiedo del le dichiarazioni  da parte del  

responsabi le del l 'anagrafe.  Un'al t ra cosa che mi  sta a cuore, vis to che andiamo 

incontro al l 'estate. . .  Gl i  arredi !  Siamo arr ivat i  ad A pri le!  Presidente del  

Consigl io,  e Presidente del la commissione,  diamoci da fare!  Non vorrei  che 

questa estate andiamo a raccontare agl i  amici  del  nostro terr i tor io,  d i  Santo 

Spir i to e Palese, del le favole!  Poi  mi  r iservo prossimamente, d i  dare qualche 

al t ra f recciata a i  Consigl ier i  assent i .  Grazie.  

Alle ore 13.02 esce i l  consigliere Ranieri  (presenti  6)  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Al t r i  intervent i? Comunicazioni? 

Prego consigl iere Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Come ben sa i l  consigl iere Sasanel l i ,  s t iamo comunque 

elaborando quel l i  che sono i  progett i  del  lungomare,  e cercheremo anche noi  d i  

e laborare,  su quel l i  che sono i  progett i  del l 'arredo urbano.. .  Poi  c i  vediamo ogni  

giorno.. .  Quindi ,  io volevo fare una comunicazione al  Presidente, dat o 

che qualche tempo fa,  la  scorsa sett imana noi  c i  s iamo incontrat i  con 

l 'assessore Brandi ,  quindi  volevo informarla,  che la commissione comunicherà 

nel la prossima set t imana la dest inazione del  bando del  parco lasci to Garofalo,  

monumento ai  cadut i ,  con tut t i  i  suoi  nomi annessi  e connessi ,  però io vorrei  che 

i l  Presidente sol leci tasse ancora una vol ta la r ipart iz ione patr imonio,  in  

part icolar modo l 'assessore, che nel la commissione speciale aveva fat to un nodo 

al  fazzolet to,  in quanto doveva far r ientrare i l  parco nel  patr imonio comunale,  ai  

f in i  del la pul iz ia.  Cioè, fare entrare l 'AMIU nel  parco, in quanto l 'assessore c i  

aveva comunicato in quel la sede, che i l  parco non era nel  patr imonio, e quindi  

non poteva essere ogget to di  pul iz ia del l 'AMIU. Quindi ,  io  vorrei  che su questa 

cosa i l  Consigl io insista in maniera part icolare, perché ci  sono diverse 

associazioni ,  che in quest i  per iodi  s i  stanno impegnando anche in in iz iat iva d i  



senso civ ico, ma non devono assolutamente prendere i l  posto di  quel la che 

l 'Amminist razione, quel lo che i l  Comune di  Bar i ,  d i  dovere fare,  c ioè pul i re i l  

parco. In più,  ancora una vol ta r innovo l ' invi to a r ipr ist inare e rendere ut i l i  quel le 

che sono le bacheche pubbl iche, per rendere questa amminist razione.. .  Ok,  

concludo.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Ci  sono al t r i  in tervent i? Prego 

consigl iere Di  Lauro.  

Parla Di Lauro (Decaro per Bari) :  Io concordo con i l  consigl iere Sasanel l i ,  

quando chiede maggiore presenza da parte dei  Consigl ier i ,  ef fet t ivamente 

intervenire avrebbe maggiore senso se i l  Consigl io fosse al  completo.  

Comunque, considerato le esigui tà del le presenze, cercherò di  fare s intesi  d i  

quel lo che ho in mente di  d ire.  I l  Comune di  Bar i ,  esattamente dal  1999, of f re a i  

c i t tadini  baresi ,  coloro. . .  Non spaventatevi  se p arto da lontano! Poi  sarò più 

veloce! Dicevo, da la possibi l i tà a coloro che sono in af f i t to,  la  possibi l i tà di  

presentare domanda per l 'ot tenimento di  un contr ibuto a fronte dei  canoni  

versat i .  Uno dei  cr i ter i  adot tat i  da parte del  Comune, è quel lo reddi t uale.  Più era 

basso i l  reddi to da parte di  coloro che presentavano r ichiesta,  maggiore era i l  

contr ibuto,  e negl i  u l t imi t re anni ,  f ino ad oggi ,  invece, ha introdot to un nuovo 

cr i ter io,  chi  è disoccupato, chi  ha un reddi to basso, non potrebbe più presentar e 

domanda, a meno che i l  nuovo cr i ter io,  la nuova condiz ione, previs ta dal  bando,  

a meno che l ' interessato trovi  un parente, un geni tore,  un amico, ecc.,  uno 

qualunque, che dichiar i  per conto del  r ichiedente, di  avergl i  forni to sostegno 

economico al  pagamento del  canone versato. I l  reddi to del  terzo, c ioè di  colu i  

che sost iene i l  r ichiedente al  versamento. . .  I l  bando dice che deve r isul tare 

congruo.. .  Ut i l izza questo concetto,  del la congrui tà del  reddi to forn i to da colui  

che sost iene i l  sostentamento econom ico per i l  versamento del  canone. Bene,  

questo concetto è mol to generico, in quest i  u l t imi t re anni ,  succede che mol t i  s i  



sono vist i  esclusi ,  perché i l  Comune non ha r i tenuto congruo i l  reddi to del  terzo,  

di  colui  che fornisce sostegno economico. Questo cr i ter io viene appl icato a 

discrezione del  Comune,  faccio un esempio sempl ice, un anno i l  reddi to indicato 

x è val ido, è r i tenuto val ido, r i tenuto congruo ai  f in i  del l 'assegnazione del  

contr ibuto,  l 'anno successivo i l  reddi to x+y, c ioè un reddi to maggior r is petto 

al l 'anno precedente, l 'anno dopo non viene r i tenuto congruo,  ho fat to un 

esempio ma c 'è ne sono al t r i .  Di  c i t tadini  coinvol t i  in queste esclusione 

dal l 'assegnazione del  contr ibuto,  sono tant i !  Sono i l  33 per cento degl i  esclusi  a l  

contr ibuto.  Quindi ,  s iamo di  f ronte a una si tuazione generale,  di  f ronte a una 

massa di  c i t tadin i  d i  cui  i l  Comune non reputa congruo i l  reddi to per 

l 'assegnazione del  contr ibuto. . .  I l  33 per cento  è una percentuale al t iss ima! Per 

queste ragioni ,  la seconda commissione, in d ata 23 febbraio,  ha chiesto al la 

r ipart iz ione competente chiar iment i  in meri to al la congrui tà,  a questo concet to d i  

congrui tà del  reddi to.  Ci  hanno r isposto dal la r ipart iz ione i l  g iorno 2 marzo,  

spiegando che esiste una del ibera di  g iunta Regionale,  che st abi l isce la 

congrui tà del  reddi to.  Bene, ma di  questa del ibera del la g iunta Regionale,  non 

è menzionata nel  bando! Poi ,  in mer i to al la sogl ia minima del  reddi to di  chi  

fornisce i l  sostegno economico, è di  euro 12.881, anche questa precisazione,  

inviata al  Presidente su r ichiesta del la I I  Commissione,  non è contemplata nel  

bando! Tutte queste precisazioni  non sono.. .  Quindi ,  l ' interessato, i l  c i t tadino 

qualunque, chiunque, non solo per i l  passato, ma anche per i l  futuro, non legge 

nel  bando quest i  cr i ter i . . .  (****)  Non solo,  una vol ta passa,  una vol ta no! Quindi ,  

non solo è molto generico i l  cr i ter io d i  congrui tà,  ma lo stesso cr i ter io,  valeva 

ier i ,  non vale oggi !  Quindi ,  crea maggiore confusione. Pertanto la I I  

commissione, di  cui  faccio parte,  in seduta odi erna abbiamo ul ter iormente 

chiesto al la r ipart iz ione competente,  d i  indicare  quest i  parametr i  che ha forni to 

al  Presidente, che i l  presidente a sua vol ta ha passato al la commissione,  di  



indicar l i  nel  prossimo bando. Che effet t ivamente la stessa r ipart iz ion e si  

impegna a pubbl icar l i  quest i  dat i .  Quindi  Presidente, al la luce di  queste 

considerazioni ,  la stessa r ipart iz ione si  impegna ad essere più preciso nel  

prossimo bando,  considerate le dogl ianze di  a lcuni  c i t tadini  esclusi  dai  

contr ibut i . . .  Loro dicono alcuni ,  però, r ipeto,  sono i l  33 per cento, e non sono 

pochi !  Sono tant iss imi!  Loro dicono:  r i tengono che alcuni  c i t tadini  esclusi  dal  

contr ibuto in quest ione, sarà cura di  questa direzione al legare nel  prossimo 

bando.. .  (****)  Una nota espl icat iva che chiar isca ul ter iormente i l  concet to di  

congrui tà.  Ri tengo che la stessa r ipart iz ione ammetta in qualche modo che i l  

bandi  precedent i  non erano chiar issimi.  Se è così,  la commissione ha chiesto 

oggi  di  poter r iesaminare le istanze presentate,  dove i l  Comune ha r i tenuto di  

r iget tar le,  perché non r i tenute congrue dal  punto di  v ista del  reddi to.  Noi  

chiediamo la r iammissione. . .  Che vengano r iesaminate le istanze r igettate,  

chiedo a le i  Presidente, i l  successivo adempimento al l ' invio a l la r ipart iz ione 

competente, af f iche gl i  pervenga i l  verbale del la commissione, redatto in data 

odierna. Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Partendo dal la f ine, io r ingrazio tut t i  

i  Consigl ier i  per le sol leci tazioni  fat te,  r ingrazio per l 'ot t imo lavoro fat to dal la 

commissione presieduta dal  consigl iere Noviel lo,  e sostenuta in part icolare dal  

consigl iere Di Lauro, che ha posto al l 'at tenzione del la commissione questo 

problema, e che io ho condiviso dal  pr imo momento, perché, consigl iere,  le i  

svolgendo questa opera meri tor ia,  a l ivel lo sociale,  quindi  sul  posto,  conosce 

bene quel le che sono le esigenze del la popolaz ione. Quindi ,  ha focal izzato bene 

la quest ione del  bando, l 'ambigui tà del  bando, mi sento di  condividere 

l 'u l ter iore. . .  Dic iamo, c i  s iamo anche dett i ,  è un successo  del  Municipio e del la 

commissione, per aver posto al l 'a t tenzione del  Comune di  Bar i  e del la 

r ipart iz ione, questa mancanza. Lì ,  impl ic i tamente, i l  Comune, la r ipart iz ione,  



r iconosce questa ambigui tà nel la terminologia adoperata,  e quindi  è giusta e 

legi t t ima la vostra posiz ione di  chiedere d i  r ivedere, data questa ambigui tà,  d i  

r ivedere la posiz ione di  un terzo del le domande, come lei  g iustamente faceva 

notare. Si  d ice s iano 200, però è un numero abnorme r ispet to a l le domande 

presentate.  Quindi ,  mi sento di  condividere la posiz ione del la commissione, e 

farò i  passi  successivi  come ho già fat to,  con una missiva di  sostegno a questa 

vostra in iz iat iva.  

Parla Di  Lauro (Decaro per Bari) :  Presidente, le do conferma del  suo impegno 

già profuso nel  passato, mi  f ido cecamente, so che cont inuerà con lo stesso 

impegno.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie a le i  Consigl iere.  Tornando 

agl i  aspett i  esaminat i ,  per quanto r iguarda i l  lasci to Garofalo,  Brandi  s i  è 

impegnato per mettere a disposiz ione. . .  Che entras se nel  patr imonio.. .  Adesso 

dobbiamo vedere come.. .  Mi sono informato poc'anzi ,  i l  tut to può essere di  

competenza, perché si  d ice che i  v ia let t i  s iano di  competenza del l 'AMIU, 

mentre  la parte relat iva al  verde, dovrebbe essere af f idato al  settore giardini .  

Ora vediamo, s iccome c 'è stato un incontro,  un impegno espresso.. .  Anche 

perché, r ientra nel  nostro patr imonio, quindi  saremo noi  a porre l 'a t tenzione, a 

r icordare al l 'assessore l ' impegno assunto formalmente con noi .  Le bacheche. . .  

Assolutamente, perché dobbiamo in iz iare a fare comunicazioni ,  non l 'ho abbiamo 

fat to f in ora, r iprenderemo a far lo,  chiedo al  consigl iere Sasanel l i  d i  vedere la 

bacheca su San Pio,  tut t i  noi  a Palese, la nuova zona a Torr icel la che ne è 

sprovvista,  quindi  vedere l ì  dove mancano,  e r ipr ist inare le bacheche per fare 

comunicazione nel le nostre at t iv i tà.  Per quanto r iguarda le al t re osservazioni  del  

consigl iere Sasanel l i ,  inerent i  a l l 'arredo urbano. . .  Lei  fa un ott imo lavoro nel la 

commissione di  cui  fa parte,  lavor i  pubbl ic i . . .  Quind i ,  pr ima del l 'estate sarà fat to!  

Certo,  evi teremo come gl i  anni  passat i ,  a mettere solo cest in i  e panchine, 



cercheremo di  fare un lavoro più garbato. Per quanto r iguarda l 'anagrafe,  

avvis iamo immediatamente l 'anagrafe di  mettere in s icurezza la s i tuazione,  per 

quanto r iguarda la s i tuazione. . .  Di  metter la a disposiz ione di  famigl ie indigent i  e 

quant 'a l t ro,  esula dal  nostro ambito,  quindi  r imett iamo la decis ione al l 'assessore 

Brandi ,  perché sta facendo un ott imo lavoro per le emergenze abi tat ive.  

. . .Dobbiamo evi tare che vadano gl i  abusivi !  Dobbiamo metter la in s icurezza ed 

evi tare che vadano gl i  abusivi .  Se non c i  sono al t re comunicazioni ,  sciogl iamo la  

seduta. Grazie,  e tant i  augur i  per la santa Pasqua.  

Chiusura lavori ore 13.20  

 



 

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

04/05/2015 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 04/05/2015 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

 

   

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

NOTE: 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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